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“摸摸虎头，吃穿不

愁；摸摸虎背，荣华富贵；
摸摸虎尾，十全十美……”
高勇一边做鞋，一边和记
者说起了虎鞋经，“绣虎头
是最麻烦的，用的线要不
少于 5种鲜艳的色彩，眼
睛要夸张，睫毛、眉毛要神

气，鞋帮上的图案就随意
一些了！”只见高勇从线团
上取下线头，两股黄线合
二为一轻松穿过了针眼，
一针、两针……老虎头顶
上方方正正的“王”字就

缝好了。“为什么用棉布，
而不用绸布？”一个年轻人

好奇地问。高勇抬头打量
了他，微笑着说：“年纪大
的人忌讳用缎面给小孩子
做鞋，因为缎子的谐音是
‘断子’，所以虎头鞋最好
用棉布来做。”

别看虎头鞋个头小，

可制作却不简单，选料、上
浆、裁剪、绣虎头、绣鞋
帮、缝合，哪个步骤都少不
了。高勇忙着手里的活向
记者介绍，做一双纯手工
的虎头鞋，起码得花上一
天时间。
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高勇在家里三兄弟中排

行老二，因为从小体弱多
病，11岁前都没有上学，一
直是妈妈的“小尾巴”。儿
时的记忆里，妈妈经常给邻
里乡亲的孩子做虎头鞋、虎
头帽，送给对方时总会收到
一瓢面粉或者半袋山芋作

为“谢礼”，时间一长高家
的面粉、山芋多得吃不完。
1997年，20岁的高勇成了
村子里第一个外出打工的
青年，他在南京一个服装厂
当了一名裁剪工人，第二年
他就在小市租门面开起了

裁缝店。
2000年，小高的老客

户、一位南师大的老师得
知高妈妈会做虎头鞋，便
托高勇带了 6双鞋，说要
送给学校的外籍老师。当
高勇把虎头鞋送到老师家

时，对方硬是在他口袋里
塞进了 300元钱。“这 6双
鞋能值 300？我当时觉得 3
块钱都不值！”高勇说，那
300元钱触动了他，原来虎
头鞋也能赚钱，他很快又
回到了蚌埠，专心向妈妈

学做虎头鞋。回到南京，他
在新街口摆起了 “虎头

鞋”地摊，屡屡被逐后，他
和洪武路一家意大利餐厅
的老板成了好朋友，天天
在餐厅门口等着老外来买
虎头鞋……现在，高勇成
了金陵工坊和南京民俗博
物馆的民间艺术家，做鞋、

绣花成了他每天的工作。
今年适逢生育高峰，虎

头鞋持续供不应求，他忙得
视力都有所下降，才赶出来
一百来双，实在忙不过来的
时候，他甚至多次打电话给
安徽蚌埠的妈妈和大婶，请

她俩来当“枪手”。
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高勇不但做虎头鞋，

今年他还自己琢磨做出了
可爱的“猪头鞋”，一面世
就被市民一抢而空。昨天，
记者在金陵工坊看到，高
勇做的虎头帽、布老虎、虎
头枕一一陈列在展厅内。
最令记者感到意外的是，

高勇还做出了只有拇指大
小的虎头鞋，缝上小中国
结和红丝线，虎头鞋便成
了一条手机链。看着橱窗
里满是自己的创意，高勇
有些得意，随手捏起一双
“迷你”虎头鞋，放在手心

里把玩。
“我妈生的全是儿子，

以前一直担心自己的手艺
会失传，结果全部落到了我
手里，可我该传给谁呢？我
的儿子才 21个月，他以后
会不会愿意学这个？如果他

不学，那还有谁会有这个耐
心，一针一线花上一天的时
间做一双孩子的鞋？”高勇
轻轻地叹了口气，把鞋小心
翼翼地放回了橱窗。
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昨天，来自美国和英国的
两位洋中医走进了栖霞门坡

社区卫生医院，做起了实习中
医。他们是专程来南京取经
的，要来学一手“针”功夫。
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昨天一大清早，看着蓝眼

睛、高鼻梁、穿着白大褂的两
位洋医生，坐在候诊室里的病
人们觉得新鲜，更多的是怀
疑：“中医可是咱中国人传统
的治疗方法，外国人懂吗？”

可两位老外医生倒是很

自信，70多岁的陈大妈刚往诊
疗床上一躺，就指了指腰，嚷嚷

着自己腰腿疼，来自美国的
Frank立刻心领神会地操着不
标准的中文说：“腰痛委中求。”
一句中医俗语就让大伙吃了一
惊，“看来他还真有两把刷子
呢！”几只火罐拔上腰间，陈大
妈紧张的双手这才放松下来，
点了点头，“拔得不错”。

紧接着的一位病人姓王，
快报刚报道过他得了怪病，下
身发冷，大热天还穿着棉裤。
知道了病情，Nini诊断是痿症

引起的气虚，脱口而出“针个
足三里，再吃一只老母鸡”。逗
得大伙哈哈大笑。王宁生医生一
旁做指导，二人有模有样地扎起
了针。“经过几天治疗，感觉
好多了，现在棉裤都脱了。”

一上午，两位洋中医边实
践边学习，笔记就记了满满几
张纸， 来自美国的 Frank和
来自英国的 Nini说他们在国

外已经学习了好长时间的中
医，扎针、拔火罐、搭脉样样都

会，这次是专程来跟南京名中
医王宁生实习一段时间的。
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Frank笑着说，他当医生

是因为遭遇了两次车祸，第一
次Frank开着车，从后面猛撞
来一辆车，发生了追尾，他的
颈椎和腰部受了严重的伤。没
过多久，他过马路时又遇上了
车祸，让他的伤势加重了。
“真是倒霉极了，最难忍的就

是全身的疼痛。”
看完西医，医生告诉他疼痛

是不存在的，八成是他的幻觉，
无奈下 Frank去做了中医推
拿，“第一次就感觉舒服多了，
做完了整个疗程，疼痛都没了。
从那以后我就决定学习中医了，
现在正攻读中医博士学位”。
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而记者也从他们的口中

得知，现在在国外中医也越来
越多，他们传承了中医的“自
然疗法”的观念，让很多人缓
解了疼痛，中医在他们的国家
越来越受欢迎了。

至于对这两位洋学生的

评价，王老师笑着表示，他们
的扎针手法很到位，理论知识
丰富，缺少的是临床经验。

两位洋学生虚心听从老

师教导，今天他们还要去建邺
区的社区医院继续实习。
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“帮朋友出售婚后多
余的巧克力喜糖和空白的

喜帖”“婚纱放着可惜，低
价转给喜欢的姐妹 ”……
“五一”黄金周后，在一些
论坛上，出现了不少低价出
让闲置婚庆用品的帖子。

之前有媒体报道，“五
一”长假 7天，南京大约有

1万对新人举行了婚礼。由
于担心短缺，几乎每对新人
都预备了过多的喜糖、喜
酒。近日，不少已经办完结
婚酒宴的新人纷纷上网发
帖，想转让婚礼结束后闲置
下来的物品。

昨日，记者从一些知名
网站的大型论坛上发现，与
婚礼有关的转让用品除了
婚纱、礼服外，还包括喜糖、
酒类，甚至还有婚纱照订
单、摄影券等：“转 9成新
白纱、金色晚宴装、蓝绿色

礼服、红旗袍裙，相中的给
个价拿去吧”“转让酒店已
付订金，原价转让！”“婚后
转让多余喜糖”…… 记者
发现，与结婚有关的一切物
品，这里几乎都能找到。
“婚纱、婚鞋基本上都只

能用一次，所谓留着做纪念
也就是挂在衣橱里占地方，
还不如转给需要的人呢。”一
位发帖者说。记者还发现，在
论坛里，这类帖子人气相当
旺，跟帖者源源不断，不少质
优价廉的婚庆用品很快就能

转手成功。大多数人都表示，
如果有其他多余的婚庆用
品，通过网络进行调剂，绝对
是避免浪费的好方法。

如何看待从网上买二
手婚庆用品？不少市民表
示，结婚是人生大事，最好

不要用别人用过的二手
货。也有市民表示：从网上
淘一些自己喜欢的东西，
合算又节约时间。比如婚
宴的礼服裙和一些签到
本、喜卡、喜帖、喜糖之类，
都比原价便宜很多。
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2007年 5月 16日，是我
市民族工商业家，南京清真桃
源村食品厂创始人，我们的老
厂长马钺先生逝世三周年纪
念日。我们全厂职工怀着无比
沉痛和尊敬的心情，缅怀这位
慈眉善目、精神矍铄、严于律
己、宽以待人、为我们桃源村
食品厂做出巨大贡献的马钺
先生。

马钺先生是回族人，出生
于 1921年 8月 13日。1945
年至1987年一直在我们桃源
村食品厂任厂长及重要领导
职务。马老在厂里 42年间，
经历了从私营 --公私合营
--国营的体制转变，作为马
氏家族亲手创下的"桃源村"
品牌企业，马老无私地奉献了
一生，永远值得我们学习、尊
敬和怀念。
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,-

"桃源村 "这块招牌是
马钺先生的父亲马少臣老先
生 1938年在上海创建的。

1945年在南京开设 "南京清
真桃源村食品厂 "，特聘请北
京、南京糕点名师主理京苏式
名点。同年10月，马少臣老先
生把在天津善于经营管理的
二儿子马钺调回南京，专门负
责 "桃源村"经营管理。由于
马钺先生自小受世代经商的
家庭熏陶，有着过人的商业经
营管理的谋略和胆识，加上作
风务实，使得南京清真桃源村
的经营彰显生机和特色。像绿
豆糕、麻油椒盐月饼、蜜三刀、
京八件、桃酥等，已成为名闻
金陵的镇店名点，受到广大消
费者的青睐和喜爱。

解放后，马钺厂长一直分
管厂里的生产和产品质量，
不管是谁包括他的亲戚，在
生产中出现产品质量问题，
他都毫不留情予以批评和严
肃处理。当时有人不理解地
说："企业已是国有了，您不
必这么认真"。马钺厂长当即
回击："产品质量涉及到工厂
的生命，砸牌子的事谁都不许

做 "。马钺厂长为 "桃源村 "
的持续发展，呕心沥血，"桃
源村"品牌的铸造，倾注了马
钺厂长毕生精力和智慧，为桃
源村今天的壮大奠定了基础。
使得桃源村由40年代的小作
坊，发展成为今天拥有近8000
万元资产的中型食品生产企
业。且被国家民委、财政部、中
国人民银行列为仅有的全国
80家少数民族特需用品定点
生产企业。最近，作为中华老字
号企业的桃源村，已通过省级
审定，报国家商贸部待批。
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马钺先生在认真做好企
业工作的同时，还积极参加社
会活动。在 1956年至 1987
年期间，曾先后担任省、市、区
人大代表、市工商联执委、市
伊协副会长等职。他认真履行
职责，为协助党和政府贯彻党
的民族宗教政策，在宗教界进
行爱国主义宣传教育，到群众
中去了解百姓的需求及弘扬

民族文化、关注清真食品工业
的发展等，他都是鞠躬尽瘁、
尽责尽力、受到大家的爱戴和
夸赞。
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1987年，马钺老厂长退
休了，但他一直心系着 "桃源
村"。经常来厂里看看，找现任
厂领导侃谈产品质量和企业
发展等事宜。他常告诫我们质
量就是生命，质量铸就品牌。
要求我们业精于勤，心凝于
力，一定要珍惜"桃源村"这
块招牌。他晚年在病重期间，
仍十分关心企业的发展。时常
抱病到厂里了解生产经营情
况，并提出了许多宝贵的意见
和建议，使我们受益匪浅。

虽说马钺老厂长已经离
开我们三年了，但他那严谨务
实、正直不阿的工作作风；带
领全厂职工励精图治，奋力拼
搏的忘我精神；他那朴实无
华、温和慈祥的音容笑貌都一
直留在我们的心里。?@ABC
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A.O.史密斯全球研发中
心继去年成功推出金圭特护
系统后，今年的最新研发成
果 --第三代速热变容技术
问世，解决了提升容积式电
热水器加热速度的行业难
题，大大缩短加热等待时间，
让您洗热水澡的过程变得前
所未有的随心流畅，让一等
再等成为历史。
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来自美国的热水专家，A.
O.史密斯速热变容技术，独有
加热棒上下分体安装方式，采
用集中速热调节系统，开创

“速热整胆”，“速热半胆”两
种加热模式。半胆加热大大减
少了加热时间，加热速度提升
至上一代变容速热产品的2.5
倍，整胆加热减少了加热过程
中的热量散失，从而让热水加
热大提速。
PJQRSTUV.WXVY

第三代速热变容技术，创
新性地改进了上一代技术来
配合您的生活节奏。当您只一
人在家用水或夏天用热水少
时，为何白白加热一整胆水而
造成浪费呢？A.O.史勤密斯运
用全新独有技术，用速热半胆
加热模式，更快加热好上半胆
水。而当您全家都需要用水或
冬季用热水量大时，热水器速
热整胆模式将启动最大功率
使用上下两根加热棒交替加

热，在更短的时间内提供大量
的热水。灵活满足您的用水需
求，一台当做两台用。
Z[\]^ _`abcd

在用电高峰的季节，您会
担心电表跳闸的问题吧！新一
代低功率加热功能，专门针对
中国部分家庭电表容量有限，
为容易跳闸的状况而设计。如
果用户家里同时启动多台大功
率电器，可能出现突发断电的
情况，这时选择低功率加热模
式，热水器将自动把输出功率
调整至最低档，稳健运行，安稳
无忧地为您加热好一整胆水。
efgHT h,ijklm
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透过速热变容III您会欣
喜地发现，它同样源自设在中
国的A.O.史密斯全球研发中

心。全球中心好像总能把握您
的心理，给您贴心的创新科技。
它曾精巧改良了金圭加热棒，
推出了全新升级的金圭特护系
统。从而让您的热水器始终处
于高效运行状态，超强抗垢，超
长寿命，全面改善了您热水生
活的品质。现在，研发中心又洞
察了您和家人洗澡前的焦虑，
所以研发出最新的变容速热
III技术。试试看吧，有了它，您
会发现热水如此快热，如此懂
得配合您的生活节奏。

这就是 130余年的 A.O.
史密斯，它是美国热水专家，
同时也是体贴您细致入微的
热水家人。通过时时刻刻的创
新研发，用精湛的科技，贴和
您的热水生活节奏，用更好的
热水对您嘘寒问暖。
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趁着五一难得的假期，小
艾去江苏施尔美整形医院实
施了双眼皮和隆鼻手术。手术
恢复后的小艾，从此和 "塌鼻
妹"的外号告别，眼睛也比以
前更加美丽、传神了。

不过小艾及其他许多女
性对于吸脂手术心存的种种
疑虑，江苏施尔美整形医院的
吕敏主任，就求美者所关心的
一些问题进行了详细的解答。

1、笔者（以下省略）问：
目前减肥都有哪些方法？哪种
方法最可靠？

吕敏主任 （以下省略）
答：目前减肥方法很多，大体
分为两大类：一是非手术减
肥。第二类是手术减肥。非手
术减肥周期长，不宜坚持，容
易反弹。而吸脂减肥则是国际
上普遍开展的一种可靠的减
肥方法，一次进行不反弹。

2、 吸脂减肥是否安全？
它是如何进行的？痛苦吗？

答：吸脂手术是一种通过
体表小口 （针眼 ），采用局部
麻醉，吸除多余的皮下脂肪的
体表外科手术，它对全身影响
小，不涉及重要的神经血管和
深部组织，故很安全。手术前
给予一定的镇静剂，术中用长
效止痛药，术后镇痛效果可以
维持 24～ 72小时
3、吸脂术后会反弹吗？

答：人体正常生理解剖学
表明，皮下脂肪细胞数目是
恒定的，肥胖者只有细胞体
积增大。吸脂手术可以减少
细胞总数目。

4、吸脂后皮肤会比以前
松弛吗？

答：不会，因为吸脂手术
是一种皮下创伤的手术，皮下
创伤可以引起纤维组织增生，
引起皮肤收缩，吸脂后可以改
善原来松弛的皮肤。

5、吸脂后皮肤会变得凸
凹不平吗？

答：吸脂手术是一种创伤
性手术，在恢复期由于瘢痕收
缩，可能会造成局部皮肤轻微
的凸凹不平，一般经过 3～ 6
个月瘢痕软化后即可消失。

6、都有哪些部位可以做
吸脂手术？能否同时进行？

答：适合吸脂的部位十分
广泛，包括面部、下颌颈部、上
臂、背部、腰腹部、大小腿等。
最常见的部位是腹部、腰部和
大腿。对轻度肥胖人可以进行
多部位联合吸脂术，对重度肥
胖者则需分布进行。

7、重度肥胖人能否进行
吸脂手术？

答：重度肥胖由于体型臃
肿、行动不变而影响生活，可
以考虑分次分部进行吸脂手
术。
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5月13日，南京北极阁广
场，由南京市司法局、南京市
卫生局、南京电视台主办，由
南京新协和医院妇科中心全
程协办的《法治现场》便民进
社区暨“献礼母亲节，爱在新
协和”大型公益活动火爆进
行，省内各大权威媒体及部分
中央媒体均对现场进行了报
道和转播，南京电视台几乎所
有著名主持人都亲临现场，表

达了对母亲的祝福和对本次活
动的赞扬。不仅义诊现场从各
地赶来咨询、就诊的人群排起
了长队，在新街口程阁老巷20
号的南京新协和医院四楼妇科
中心，前来争做宫颈糜烂手术、
无痛人流手术、不孕不育输卵
管疏通手术的患者也挤满了候
诊大厅，其中有不少患者还是
不远千里，从安徽、山西、连云
港等地赶来参加活动。
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